



INICIA GIRA. Ciudad del Vaticano, junio 15.— En la víspera de la segunda visita pastoral a su país natal, Polonia, el Papa Juan Pablo II saluda al cardenal Juan Carlos Aramburú, Arzobispo de Buenos Aires. El Pontífice llegó a la plaza de San Pedro para su audiencia general de la semana. (UNIFAX II de UPI).

Si Pierden Elecciones:

Duarte Amenaza con Ir a la Clandestinidad

SAN SALVADOR — (UPI) — El candidato presidencial del mayor partido político salvadoreño ha advertido que los demócratas cristianos podrían verse impelidos a la clandestinidad si otros partidos ganan las elecciones venideras.

También manifestó que su partido constituía el blanco de ataques terroristas y que se le ha informado que existe una conspiración para matarlo.

Los grupos terroristas se

están volviendo "más selectivos en cuanto a sus blancos, especialmente contra los demócratas cristianos", expresó en una entrevista José Napoleón Duarte, ex presidente de junta y jefe de los demócratas cristianos.

"Estamos padeciendo de todo: amenazas, asesinatos, secuestros, desapariciones", anotó.

Duarte, quien hace un mes fue escogido como candidato presidencial de

mócrata cristiano, predijo que una victoria derechista en las elecciones presidenciales tentativamente fijadas para diciembre, desencadenaría una oleada de "violencia institucional".

Los demócratas cristianos tienen parte en la actualidad en el gobierno provisional del Presidente Alvaro Magaña, un banquero conservador, junto con otros cuatro partidos políticos.

Duarte dijo que los demócratas cristianos, quienes controlan 24 de los 60 escaños de la Asamblea, no podrían coexistir como socio de coalición con otro gobierno de derecha después de las elecciones presidenciales.

"Personalmente, yo creo que un gobierno de derecha en este país implica el implantamiento de una dictadura militar y política y un aumento de violencia institucional", señaló Duarte.

Escapan de la Prisión para ir a Bailar

MANILA, junio (EFE).— Para celebrar su fuga de una cárcel local, dos presos de la ciudad de Cagayan de Oro (Mindanao) se fueron a la discoteca.

Y allí les apprehendió hoy de nuevo la policía, mientras movían animadamente el esqueleto. Los dos presos se habían fugado el viernes, junto con otros 17.

La discoteca en que encontró la policía a los dos fugitivos, acusados de robo, estaba situada a corta distancia de la propia cárcel.

—Favor pase a la página 51.

Por la Paz y Libertad:

Peregrinaje de Acción de Gracias en Polonia: Papa

CIUDAD DEL VATICANO, junio 15 (UPI).— El Papa Juan Pablo II, en la víspera de su segunda visita a su nativa Polonia, dijo hoy que tiene esperanzas de que el viaje ayude a lograr la reconciliación, la paz, la libertad y la justicia en ese país.

Hablando en forma de una plegaria a la Virgen, el Papa hizo sus comentarios en polaco durante la audiencia general que concede cada semana, ante unos 35 000 peregrinos en la Plaza San Pedro.

Cuando el Pontífice terminó su alocución, los polacos que formaban parte de la multitud cantaron la canción tradicional "Ojalá vivas un siglo".

"Mañana se me concederá el comienzo del peregrinaje a mi patria", dijo Juan Pablo II. "Este es un peregrinaje de acción de gracias... deseo dar estas gracias junto con toda la Iglesia en Polonia. Agradezco a mis compatriotas por la invitación. Agradezco tanto a las autoridades estatales como al Episcopado", agregó.

Dirigiéndose a la Virgen, Juan Pablo manifestó: "Pongo bajo tu protección ante todo esta misión en especial, que me ha sido encomendada, para que la cumpla en este momento a la vez sublime y difícil en la vida de mi patria", manifestó Juan Pablo.

"Rezo ante ti para que este peregrinaje sirva a la causa de la verdad y el amor, de la libertad y la justicia. Que pueda servir a la reconciliación y a la paz", añadió.

Mañana a la tarde, Juan Pablo II llegará a Varsovia. —Favor pase a la página 25.

Iglesia Sigue Oprimida Tras Cortina de Hierro

VARSOVIA, junio 15 (AP).— El Papa Juan Pablo II llega mañana a Polonia, su país natal, donde encontrará una Iglesia Católica fuerte y vigorosa. Pero en el resto de la Europa Oriental comunista, la Iglesia y los sacerdotes son perseguidos o ignorados.

En los últimos tiempos, desde cientos de púlpitos de Polonia los sacerdotes han comentado la situación nacional, a menudo cruzando la tenue línea que divide la mera preocupación espiritual de la política.

En otras naciones de Europa Oriental, los sacerdotes y otros religiosos son demasiado débiles o dependientes como

para arriesgarse a jugar un papel político y airar a las autoridades comunistas.

La excepción es Alemania Oriental, donde los dirigentes protestantes han criticado la instrucción militar en las escuelas.

En las mayoría de los otros países, las iglesias tienen que registrarse ante el gobierno y sus actividades son reglamentadas por el Estado.

Algunos dicen que los líderes religiosos tratan de no provocar a los gobiernos, para evitar el riesgo de perder la escasa libertad religiosa ganada después de las olas represivas.

—Favor pase a la página 32.

En Chile:

Comunistas Promueven Violencia y Subversión

SANTIAGO DE CHILE, junio 15 (EFE).— Detrás de la protesta nacional convocada en Chile por los opositores al régimen militar del general Augusto Pinochet "está el Partido Comunista y su conocida y permanente estrategia de violencia y subversión".

Esto aseguró el día de esa protesta, en declaración pública, la Subsecretaría General del Gobierno de Santiago, tras entregar una cuenta detallada de los atentados registrados en el país.

Entre los atentados reconocidos hoy por el gobierno figuran tres detonaciones en la vía férrea al sur del país, otro artefacto

explosionado frente a la sede de los oficiales en retiro de carabineros de Valparaíso, el intento de voladura de una torre de alta tensión en Concepción y el incendio intencionado del cine Huérfanos en Santiago.

En su declaración, el gobierno reiteró "su decisión superior de garantizar a todos los habitantes la más absoluta seguridad y tranquilidad personal", y llamó a sus "partidarios a no dejarse arrastrar por los provocadores marxistas, mantener la calma y a permanecer en sus hogares tras cumplir la jornada de trabajo de hoy".



USLAR PIETRI. París, junio 15.— El Presidente del Jurado del Premio Simón Bolívar, Arturo Uslar Pietri, escritor venezolano, anuncia aquí que el Rey Juan Carlos de España se hizo acreedor al premio.



DESORDENES. Santiago de Chile, junio 15.— En lo que el gobierno calificó de maniobras comunistas para promover la violencia y la subversión, la Policía se apresta a contener una manifestación estudiantil aquí, mientras grupos terroristas colocaban bombas y arremetían contra la propiedad privada en el interior del país. (UNIFAX II de UPI).